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平成２８年度 幌加内町決算審査特別委員会 第３日目 

 

平成２９年１０月２６日（木曜日） 

 

〇出席委員（ ７名） 

 副委員長 ６番 春 名 久 士 君   副委員長 ５番 小 関 和 明 君 

１番 稲 見 隆 浩 君        ３番 中 川 秀 雄 君 

      ４番 市 村 裕 一 君        ７番 田 丸 利 博 君 

議長 小 川 雅 昭 君 

 

○欠席委員（ １名） 

 委員長   ８番 齋 藤 雅 文 君 

 

〇出席説明員 

住 民 課 長  竹  谷  浩  昌   君 

住 民 課 主 幹        岩  本  美 佐 江  君 

住 民 課 主 幹        加  藤  誠  一  君 

総 務 課 長  大  野  克  彦  君 

 庶務係長・職員厚生係長        安  藝    修   君 

    税 務 係 長        三  浦  依 理 子  君 

    情 報 管 理 係 長          椿    英  万  君 

        防 災 係 長        堀  川  剛  史  君 

    管 財 係 長        加  藤  洋  恵  君 

    財 政 係 長        菊  地    宏    君 

地 域 振 興 室 長        山  本  久  稔  君 

    地域振興室主幹        野  口  卓  也  君 

副   町  長  村  上     悟    君 

産 業 課 長  村  上  雅  之  君 

建 設 課 長  小 野 田  倫  久  君 

保 健 福 祉 課 長        中  河  滋  登  君 

        教 育 長        児  玉    博    君 

    診 療 所 事 務 長        蔵  前  裕  幸  君 

 

 

〇出席事務局職員 

事 務 局 長  宮  田  直  樹  君 

書 記        岡  田  由  美  君 
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  再開 午前 ８時５８分 

 

 

◎３日目 審査開会の宣告 

〇副委員長（春名久士君） ただいまの出席委員数は７名であります。 

定足数に達していますので、平成 28年度決算審査特別委員会を再開いたします。 

 

 

◎開議の宣言 

〇副委員長（春名久士君） これから本日の委員会を開きます。 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（竹谷浩昌君）、住民課主幹（加藤誠一君）、住民課主幹（岩本美佐江君） 

 

〇副委員長（春名久士君） 

一般会計 歳出「２款 総務費、３款 民生費、４款 衛生費、８款 土木費」を一括して審査

を行います。説明の発言を許します。 

 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇副委員長（春名久士君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） （説明、記載省略） 

 

〇副委員長（春名久士君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

質疑は挙手の上、起立をもって簡潔明瞭にお願いいたします。 

「２款 総務費、１項 総務管理費、４目 財産管理費」56ページから質疑を受けます。 

56ページ、57ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 58ページ、59ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 「２款 総務費、１項 総務管理費、９目 地域振興費」62 ページ

から質疑を受けます。 

62ページ、63ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 64ページ、65ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 66ページ、67ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇副委員長（春名久士君） 「２款 総務費、１項 総務管理費、12 目 交通安全対策費」68 ペ

ージから質疑を受けます。 

68ページ、69ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 70ページ、71ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 「２款 総務費、３項 戸籍住民登録費、１目 戸籍住民登録費」72

ページから質疑を受けます。 

72ページ、73ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） ２款、住民課所管全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 次に、「３款 民生費、１項 社会福祉費、１目 社会福祉総務費」

80ページから質疑を受けます。 

80ページ、81ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 82ページ、83ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 次に「４目 国民年金費」90ページから質疑を受けます。 

90ページ、91ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 次に、「５項 医療給付費」から 90 ページ、91 ページについて質疑

ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 92ページ、93ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 次に、「６項 後期高齢者医療費」から 92 ページ、93 ページについ

て質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） ３款、住民課所管全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 次に、「４款 衛生費、１項 保健衛生費、３目 健康推進費」106

ページから質疑を受けます。 

106ページ、107ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 次に、「５目 環境衛生費」114ページから質疑を受けます。 

114ページ、115ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇副委員長（春名久士君） 116ページ、117ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 次に、「２項 清掃費、１目 塵芥処理費」116 ページから質疑を受

けます。 

116ページ、117ページ質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 118ページ、119ページについて質疑ありませんか。 

 

〇３番（中川秀雄君） ３番。委員長 

〇副委員長（春名久士君） ３番、中川委員。 

〇３番（中川秀雄君） 焼却炉の関係についてだが、建設されてから相当年数が経過しているもの

と思われる。平成 28 年度決算も修理費が計上されているが、今後どこまで修理が可能なのか。

焼却炉の更新を含めた検討はないものか。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇副委員長（春名久士君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 焼却場については、平成 19 年から供用開始をしている。焼却は止め

ることができない事から、毎年、必要箇所の補修をしています。全体の更新となると、建設場所

等の問題がある。まだ 10 年なので補修をしながら長く使用していきたいと考えているところで

す。平成 30 年度に向けて修理箇所が出てきますが、予算時に説明をさせていただきたいと考え

ています。 

 

〇３番（中川秀雄君） ３番。委員長 

〇副委員長（春名久士君） ３番、中川委員。 

〇３番（中川秀雄君） 比較的、新しい形の焼却炉だと思われるが、他の自治体では平均的にどの

くらいの耐用年数としているところなのか。データ的な資料はあるのか。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇副委員長（春名久士君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） ゴミを燃やす時間帯にもよると思われるが、他の町の情報等は現在、

持ってはいませんので、はっきりとした回答はできません。本町の施設については、なるべく点

検しながら長く使用できるよう職員で対応していますので、ご理解願いたいと思います。 

 

〇副委員長（春名久士君） 他に 118ページ、119ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 次に、「２目 し尿処理費」118ページから質疑を受けます。 

118ページ、119ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 120ページ、121ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇副委員長（春名久士君） ４款、住民課所管全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり）  

〇副委員長（春名久士君） 次に、「８款 土木費、４項 住宅費、１目 住宅管理費」158 ペー

ジから質疑を受けます。 

158ページ、159ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 160ページ、161ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 次に「２目 住宅建設費」160ページから質疑を受けます。 

160ページ、161ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 162ページ、163ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） ８款 住民課所管全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） それでは住民課所管の質疑を終わります。 

 

 

◎国民健康保険特別会計 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（竹谷浩昌君）、住民課主幹（加藤誠一君）、住民課主幹（岩本美佐江君）  

  

〇委員長（齋藤雅文君） 引き続きまして、国民健康保険特別会計の審査を行います。説明の発言

を許します。 

 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇副委員長（春名久士君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） （説明、記載省略） 

 

〇副委員長（春名久士君） 説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。  

 

〇３番（中川秀雄君） ３番。委員長 

〇副委員長（春名久士君） ３番、中川委員。 

〇３番（中川秀雄君） 医療給付費が全体として昨年より、かなり下がっていることは良いことで
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ある。考えられる要因として、特別な手当てや給付の基準が変わったことなどがあるのか。 

〇住民主幹（岩本美佐江君） 住民課主幹。 

〇副委員長（春名久士君） 住民課主幹。 

〇住民主幹（岩本美佐江君） 詳しくはわかりませんが、入院件数が減っていること及び被保険者

数が総体的に減っているので、その分の給付額が下がっているものと思われます。 

 

〇副委員長（春名久士君） 20ページ、21ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 22ページ、23ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 24ページ、25ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 26ページ、27ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 28ページ、29ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 30ページ、31ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 32ページ、33ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 34ページ、35ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 36ページ、37ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 38ページ、39ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 40ページ、41ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 次に歳入 6ページ、7ページについて質疑ありませんか。 

 

〇３番（中川秀雄君） ３番。委員長 

〇副委員長（春名久士君） ３番、中川委員。 

〇３番（中川秀雄君） 滞納繰越分についてだが、当年度末で 340万円程繰越があるが、随時、不

納欠損として過年度分については落としていく措置をとっていると思われる。予算時も質問をし

たが、来年度から国保の体制が変わり都道府県化されるが、繰越分が今後、どうなっていくのか

非常に気になってくるところである。特に来年を見据えて、どの様な扱いになっていくのか伺い

たい。 
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〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇副委員長（春名久士君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 平成 30年度からの都道府県化による滞納繰越分であるが、都道府県

化になっても徴収事務は町で行わなければならいので、今までと同じように督促、徴収事務等、

また事務処理等は行っていかなければならいものである。イメージ的には、同じように対応して

いくこととなりますので、ご理解願います。 

 

〇副委員長（春名久士君） 8ページ、9ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 歳入、歳出全般について質疑を受けます。質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） これで国民健康保険特別会計の質疑を終わります。 

 

 

 

◎後期高齢者医療特別会計 審査の開始（住民課所管） 

出席者：住民課長（竹谷浩昌君）、住民課主幹（加藤誠一君）、住民課主幹（岩本美佐江君）  

 

〇委員長（齋藤雅文君） 引き続きまして、後期高齢者医療特別会計の審査を行います。説明の発

言を許します。 

 

〇住民課長（竹谷浩昌君） 住民課長。 

〇副委員長（春名久士君） 住民課長。 

〇住民課長（竹谷浩昌君） （説明、記載省略） 

 

〇副委員長（春名久士君） 説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

歳出 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇副委員長（春名久士君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 歳入 ６ページ、７ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） ８ページ、９ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 歳入、歳出全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） それでは後期高齢者医療特別会計の質疑を終了いたします。  

 暫時休憩をいたします。 

 

 

 

休憩 午前１０時０８分 

再開 午前１０時２４分 

 

 

 

◎一般会計 歳出 審査の開始（総務課所管） 

出席者：総務課長（大野克彦君）、庶務係長・職員厚生係長（安藝修君）、  

    税務係長（三浦依理子君）、情報管理係長（椿英万君）、防災係長（堀川剛史君）、 

管財係長（加藤洋恵君）、財政係長（菊地宏君） 

 

〇副委員長（春名久士君） 休憩を閉じまして、総務課所管の質疑を進めます。 

一般会計 歳出「１款 議会費、２款 総務費、９款 消防費、12款 公債費、13款 諸支出金、

14款 職員費、15款 予備費」を一括して審査を行います。 

説明の発言を許します。 

 

〇総務課長（大野克彦君） 総務課長。 

〇副委員長（春名久士君） 総務課長。 

〇総務課長（大野克彦君） （説明、記載省略） 

 

〇副委員長（春名久士君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

１款「議会費」42ページから質疑を受けます。 

〇副委員長（春名久士君） 42ページ、43ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 44ページ、45ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 
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〇副委員長（春名久士君） １款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 「１項 総務管理費費、１目 一般管理費」46 ページから質疑を受

けます。 

46ページ、47ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 48ページ、49ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 50ページ、51ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 54ページ、55ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 56ページ、57ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 58ページ、59ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 60ページ、61ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 62ページ、63ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 64ページ、65ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 66ページ、67ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 68ページ、69ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 70ページ、71ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 72ページ、73ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 74ページ、75ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 76ページ、77ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 78ページ、79ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） ２款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇副委員長（春名久士君） 「９款 消防費、１項 消防費」164 ページ、165 ベー時について質

疑を受けます。 

164ページ、165ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） ９款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 12款「公債費」214ページ、215ページについて質疑を受けます。 

214ページ、215ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 12款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇委員長（齋藤雅文君） 13款「諸支出費」216ページ、217ページについて質疑を受けます。 

26ページ、217ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 13款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 14款「職員費」218ページ、219ページについて質疑を受けます。 

218ページ、219ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 14款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 15款「予備費」220ページ、221ページについて質疑を受けます。 

220ページ、221ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 15款、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） それでは総務課所管の質疑を終わります。 

 暫時休憩いたします。  

 

 

 

休憩 午前１０時５５分 

再開 午前１１時０７分 
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◎一般会計 歳出 審査の開始（地域振興室所管） 

出席者：地域振興室長（山本久稔君） 、地域振興室主幹（野口卓也君） 

一般会計 歳出「２款 総務費、６款 農林水産業費、７款 観光費」を一括して審査を行います。 

説明の発言を許します。 

 

〇地域振興室長（山本久稔君） 地域振興室長。 

〇副委員長（春名久士君） 地域振興室長。 

〇地域振興室長（山本久稔君） （説明、記載省略） 

 

〇副委員長（春名久士君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

「２款 総務費、１項 総務管理費、２目 企画費」50ページから質疑を受けます。 

50ページ、51ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 52ページ、53ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 54ページ、55ページについて質疑ありませんか。 

 

〇３番（中川秀雄君） ３番。委員長 

〇副委員長（春名久士君） ３番、中川委員。 

〇３番（中川秀雄君） ２款１項２目、13 節、木質バイオマス等導入可能性調査業務委託料の関

係だが、以前、総務厚生常任委員会で報告を受け、その時点では、調査中であるとの報告だったと

思われる。その後、調査研究での結果がどうだったのか概要報告願いたい。 

〇地域振興室主幹（野口卓也君） 地域振興室主幹。 

〇副委員長（春名久士君） 地域振興室主幹。 

〇地域振興室主幹（野口卓也君） 昨年、木質バイオマス等の導入可能性調査業務で当初、ソフト

事業で国の補助金を見込みながら行いたい旨を報告していたところです。上川総合振興局、林務課

南部森林室と打合せを重ねておりましたが、残念ながら現在、バイオマスの導入可能性を調査する

いわゆるソフト事業に関わる国からの補助金が既に廃止されていました。現在、国の補助事業とし

ては、設備更新や燃料製造施設の建物におけるハード事業しかなく、今回の調査は単費で実施をさ

せていただいたところです。この調査業務の目的ですが、本町の地域特性を活かした木質バイオマ

ス燃料を検討し、燃料を製造する一連の事業について対象施設ごとに評価、経済等の検証を行うこ

とで実施したところです。その結果、概要として木質バイオマスの原料対象は、森林バイオマスと

して未利用材、間伐材。これを木質バイオマスとする。農業残渣としては、「そばがら」としたも

のを検討していたところだが、現状、「そばがら」については、ご存知のとおり海外での需要があ

るため将来的な海外需要の減少を想定したケースでの調査を行わせていただきました。その結果、

木質バイオマスについては、調達コストや運搬費を考慮しなければならず、調達可能量は年間 165

トン程度。「そばがら」については、現状、海外に輸出されていますが、なくなったと過程をする

と、年間 150トン程度の推定がされるとの調査結果となりました。しかし、この保存量では、消費
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カロリー率が非常に不足していることから、これらを利用した施設への導入については既存の化石

燃料と併用した運転になるだろうとの調査結果が出ました。木質バイオボイラーは負荷率が高く、

かつボイラー出力も大きい施設に導入することが有利となることから、公共施設への導入にあたっ

ては、当初、保健福祉総合センターとせいわ温泉への導入について絞って検討していました。ちな

みに役場庁舎においては、年間 60,000 リットル、生涯学習センターでは、年間 43,000 リットル、

保健福祉総合センターでは、年間 80,000 リットル、せいわ温泉では、年間 151,000 リットルが消

費されている結果となりました。熱源システムの導入経費については、木質バイオマスボイラーを

設置する場合、せいわ温泉に設置する場合ですが１億 5,000万円のイニシャルコスト。「そばがら」

に限ったボイラー設置となると、１億 2,000万円程度のイニシャルコストがかかる結果となってい

ます。これらの燃料製造施設を建設する場合、木質チップ製造で１億 3,000 万円。「そばがら」ペ

レット製造で 8,000万円のイニシャルコストがかかる算出結果となりました。以上のことから、木

質バイオマス、そばがらペレット、両方において保存量が非常に少なく経済性の観点からも、非常

に厳しい結果となったことから木質系バイオマスの導入については、当面見送るとの判断をしたと

ろです。 

 

〇副委員長（春名久士君） 56ページ、57ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 「９目 地域振興費」62 ページ、63 ページについて質疑ありません

か。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） ページが飛びまして 64ページ、65ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） ２款 地域振興室所管、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 「６款 農林水産業費、１項 農業費、３目 農業振興費」126ペー

ジ、127ページについて質疑を受けます。 

126ページ、127ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 128ページ、129ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） ６款、地域振興室所管、全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 「７款 商工費、１項 商工費、２目 観光費」148 ページ、149 ペ

ージについて質疑を受けます。 

148ページ、149ページについて質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） ７款 地域振興室所管全般について質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 
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〇副委員長（春名久士君） それでは地域振興室所管の質疑を終わります。 

 暫時休憩いたします。  

 

 

 

休憩 午前１１時３５分 

再開 午後 １時０７分 

 

 

 

◎一般会計 歳入 審査の開始  

出席者：副町長（村上悟君）、教育長（児玉博）、総務課長（大野克彦君） 

産業課長（村上雅之君）、建設課長（小野田倫久君）、住民課長（竹谷浩昌君） 

保健福祉課長（中河滋登君）、診療所事務長（蔵前裕幸君）、地域振興室長（山本久稔君） 

税務係長（三浦依理子君） 

 

〇副委員長（春名久士君） 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。一般会計 歳入の審査を

行います。説明の発言を許します。 

 

〇総務課長（大野克彦君） 総務課長。 

〇副委員長（春名久士君） 総務課長。 

〇総務課長（大野克彦君） （説明、記載省略） 

 

〇副委員長（春名久士君） それでは説明が終わりました。これから質疑に入ります。 

１款、 徴税 10ページ、11ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 12ページ、13ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 14ページ、15ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 16ページ、17ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 18ページ、19ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 20ページ、21ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 22ページ、23ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 
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〇副委員長（春名久士君） 24ページ、25ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 26ページ、27ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 28ページ、29ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 30ページ、31ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 32ページ、33ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 34ページ、35ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 36ページ、37ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 38ページ、39ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 40ページ、41ページについて質疑ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 歳入全般について質疑を受けます。質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 一般会計歳入の質疑を終わります。 

暫時休憩をいたします。 

 

 

 

休憩 午後 １時２９分 

再開 午後 １時３０分 

 

 

 

◎討 論 

〇副委員長（春名久士君） これより討論、採決に入りますので、理事者ならびに職員はそのまま

で、お待ち下さい。休憩前に引き続き会議を開きます。 

 これから会計ごとに順次討論を行います。 

 まず始めに、平成 28年度幌加内町一般会計決算について討論ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 討論なしと認めます。 

次に、平成 28年度幌加内町国民健康保険特別会計の決算について討論ありませんか。 
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（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 討論なしと認めます。 

次に、平成 28年度幌加内町後期高齢者医療特別会計決算について討論ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 討論なしと認めます。 

次に、平成 28年度幌加内町介護保険特別会計決算について討論ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 討論なしと認めます。 

次に、平成 28年度幌加内町簡易水道事業特別会計決算について討論ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 討論なしと認めます。 

次に、平成 28年度幌加内町下水道事業特別会計決算について討論ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 討論なしと認めます。 

次に、平成 28年度幌加内町奨学資金特別会計決算について討論ありませんか。  

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 討論なしと認めます。 

次に、平成 28年度幌加内町国民健康保険病院事業会計決算について討論ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇副委員長（春名久士君） 討論なしと認めます。 

 

 

 

◎採 決 

〇副委員長（春名久士君） これから会計ごとに順次採決を行います。 

この採決は挙手により行います。 

まず始めに、平成 28年度幌加内町一般会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇副委員長（春名久士君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

 次に、平成 28年度幌加内町国民健康保険特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇副委員長（春名久士君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

 次に、平成 28年度幌加内町後期高齢者医療特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇副委員長（春名久士君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 
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 次に、平成 28年度幌加内町介護保険特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇副委員長（春名久士君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

 次に、平成 28年度幌加内町簡易水道事業特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇副委員長（春名久士君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

次に、平成 28年度幌加内町下水道事業特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇副委員長（春名久士君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

次に、平成 28年度幌加内町奨学資金特別会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇副委員長（春名久士君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

次に、平成 28年度幌加内町国民健康保険病院事業会計決算の件を採決いたします。 

本案は、原案のとおり認定することに賛成の方は挙手を願います。 

（全員挙手） 

〇副委員長（春名久士君） 挙手多数。したがって、認定すべきと決定しました。 

以上をもちまして本委員会に付託された議案第 47号、平成 28年度幌加内町国民健康保険病院事

業会計決算認定。議案第 48号、平成 28年度幌加内町各会計歳入歳出決算認定の審査は全部終了い

たしました。なお、議長への審査結果報告につきましては、委員長に一任願います。 

  

 

 

◎閉会あいさつ 

〇副委員長（春名久士君）  

決算審査特別委員会を閉会するにあたり、一言ごあいさつ申し上げます。 

平成 29年９月 14日開催の第３回議会定例会において、決算審査特別委員会に付託となった議案

第 47号 平成 28年度幌加内町国民健康保険病院事業会計決算認定について、議案第 48号 平成 28

年度幌加内町各会計歳入歳出決算認定について、当委員会はそれぞれ決算書及び付属書類等に基づ

き慎重に審査した結果、両議案各会計決算認定については認定すべきと決定したところであります。 

なお審査の過程で貴重なご意見もありました。町長以下執行機関においては委員会での議論、意

見を十分に参酌されて新年度予算にも反映されることを強く望むものであります。委員各位におい

は、この３日間で膨大な決算の審査に当たられたご苦労に感謝するとともに委員長代理として不慣

れな議事進行にご協力いただき厚くお礼を申し上げ閉会のごあいさつとさせていただきます。あり

がとうございました。 
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〇事務局長（宮田直樹君） それでは副町長から、ごあいさつをいただきたいと思います。 

 

○副町長（村上悟君）  

 町長、入院中のため失礼とは存じますが私から、お礼のご挨拶を申し上げますことをお許しいた

だきたいと思います。 

 今ほど、平成 28年度決算について全会計にわたり認定すべきとの決定をいただきましたことを、

お礼申し上げます。 

 23日からの４日間にわたり、精力的に審査いただきましたこと重ねてお礼申し上げます。 

 事務遂行に当たっては、最小の経費で最大の効果を上げることを念頭におこなっているところで

すが、住民の皆様からお預かりした大事なお金です。この使途については今後、更に有効的な利用

となるよう心がけてまいりたいと思っております。本格的な冬を目前にして、議員の皆様にはお体

にご自愛いただき、益々御活躍されますことをご祈念申し上げお礼のご挨拶とさせていただきます。 

大変ありがとうございました。 

 

〇事務局長（宮田直樹君） ありがとうございました。 

以上をもちまして、決算審査特別委員会を閉会させていただきます。大変ご苦労様でした。 

 

閉会 午後 １時３９分  


